
cÂnnaRA MUNTcTPAL DE sAroÁ
Praça São Vicente, 31, Gentro - Saloá í PE

Fone: (87) 9.9ô57-0018
E-mail : secretariacamarasaloa.pe@qmail.com

CNPJ 11-24A-23í 
' 

000í-99

ATA DA oÉuua sÉnme Or.) neuutÃo oRDtNARtA RÉFERENTÉ Ao sEGUrvDo (2")
PERIODO IEG'SL.ATIVO ANUAL DE 2023,
Aos vinte e fiiês dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três (23.11.2023), pelas
dezenove horas e trinta minutos (19h30min), com térmíno às vinte haras e quarenta minutos
(20h40min), na Escola Municipal São Vicente, situada a Av. Getulio Vargas, centro, nesta
Cídade de Saloá, Esfado de Pemambuco. A Senhora Presidenta, fez a ieitura do livro de registro
de presença dos Vereadores (as,) presenÍes na Sessão; Maria Adriana Flarentino Maciel Alves,
Reinaldo Bana Nova de Melo, Jovacildo José da Silva, Lucineide de Afiveira Soares, Humberto
Guímarães de Araúja, José Francrsco Curvelo Silva, Vilma Lúcia Feneira de Barras, Jucélío
Pereira dos SanÍos, José Paulo de Melo Silva, José Ailton Carlos, e justificou a ausência do
vereador Gilvan de Freitas Lucena, que passou par um prccedímenta cirurgíca e está de
atestado médico. Havendo quorum suficiente de Vereadores, a Senhora Presidenta, Maria
Adriana Florentino Maciel Alves, declara aberta, a presente Reunião Ordinária SOB A
PROTEçÃO DE DEUS, secretaiada pelo Vereador Reinatdo Bara Nova de Meto-1o Secretário,
e pelo Vereador Jovacildo José da Silva - P Secretário. Em seguida, convidou a vereadora
Lucineíde de Oliveira Soares, para fazer a leitura de um trecha da Bíblia Sagrada, que foi
assr.sfida por todos os presenfes ern pé. Prosseguindo, a Presidenta, fez a LeÍtura da ata da
reunião anterÍor, feita à leitura da referída ata, foí declarada em votação, sendo, a mesm4
aprovada por unanÍmidade dos senhores (asJ Vereadares (as) presentes. Em seguida, a
Presidenta fez a leitura dos doçumentos do pequeno expediente, que constou do seguinte:
REQUERIMENTO N.064/2023, de autoria da Sra. Vereadora Lucineide de Oliveíra Soares,
solícitando ao ExcelenÍíssmo Sr. Rivaldo Alves de Souza Júnior, Prefeito desfe Município, que
seja criada uma lei de reconhecimento para vereadores desÍe município de Saloá-PE. A
vereadora Lucineide de Afiveira, fez a justificativa de seu Requerimento, dizendo que seguiu o
exemplo da cidade de Garanhuns, e senã impoftante para todos, nós, vereadores, que fosse
sancionada essa Lei aqui em nosso Município, preparou esse pedido e pediu o apoio dos
Nobres Pares, para que seja aprovada e encaminhado ao Gestor Munícipal. Em seguida, a Sra.
Presídenta, apresentou em votação o refeido Requerimento de n. 064/2023, e facultou a palavra
aos Vereadores {as) para que caso queira justificar seu voto, acerca do referído requerimento. A
Sra. Presidenta no uso da sua fala drsse: que no pedido daVereadora, vindo o Projeto de Lei,
para esta Casa, sendo aprovado, a lei não vaifazer referência ao Vereador, seja ele da oposição
ou situaçãa, não vai vim coín essa distinção. O Vereador Humberto, justificando seu voto,
perguntou se esse Projeto, nãa deveria ser de iniciativa da Mesa Diretora? A presidenta se
dirÍgindo aa Vereador Humberto, respondendo ao seu guesúronamento, disse que, a Vereadora
Lucineide, achou por bem apresentar o requerimenta ao Executivo, e a iníciatíva vir do Poder
Executivo, cabe a ele ter a seu entendimento e assim mandar esse Projeto, para o Poder
Legislativo, apreciar. Passou a fazer uso da palavra a Vereador José Francisco, justÍficando seu
voÍo, disse: que a intenção da colega Vereadora, é a melhorpossível e se realmente o projeto vir
para esta Casa, senb muita importante, parque o Vereador, que tiver sorte de ter o requerimento
atendido, ele terá o seu nome registrado na placa de inauguração da obra, e ficará registrado
como uma ação daquele Parlamentar, vota favorável, mas, difrcilmente, um vereador vai ter seu
requerimento atendido pelo Poder Executivo, que não vai executar uma obra com o nome do
Vereador, principalmenfe, nesse governo, mas, parabeniza a colega Vereadora, e espera que
seu Requerimento seja atendido. Passou a fazer uso da palavra a Vereadora Vilma Lúcia, que
justificou seu voto, parabenizanda a Vereadora Lucineide, mas, tem uma duvida muito grande e
sen'a bom de certa forma procurar uma Assessoría Jurídica, pois, já acompanhou em outras
Cârnaras, que o Tribunal anulou na cidade de São Paulo, a Emenda de um Deputado, porque o
mesmo, queria que colocasse a sua Emenda na placa, e a Constituiçãa veta qualquer promoção
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pessoal (símbalo, Ímagem e nome). No seu entendimento, você só pode ser homenageado
quando morrer, maq é muita impoftante para o Vereador. E disse, que seu voto é tavorável. A
Sra. Presidenta, no uso de sua fala dr.sse que, a colocação da Vereadora Vilma, realmente, é
pertinente, mas, é um RequerÍmento, e nãa uma homenagem ao Vereador, então, e justo e cabe
ao Pader Executivo, quando receber o requerimento, no seu entendimento, se caso, for
necessário passar para a sua Assessonã Jurídica, analisar. Passou a fazer uso da palavra o
Vereador Jase Ailton Carlos, justificou seu voto dizendo, que seria muito importanb se esse
projeto viesse para esta Casa, mas, entende que, sería melhor ter sido iniciativa do Poder
Legíslativo, parque sen'a um projeta, que saíia daqui da Casa, para o Pader Executívo, e se o
prefeito, sancionasse, já entraria em vigor e seria bom para úodos os Vereadores, mostrar a
população a que, o Vereador reivindicou durante o se{, mandato, mas, como a vereador José
Francisco, falou, também, acha difícil, caso se7'a aprovado, nenhum requerimento, seria
atendida, para não colocar o nome do Vereadar, porque os proprÍos potíticos nãa querem
valoizar nenhum vereador, tsso, em fodos os municípros do nosso País, e seu voto é favorável.
E essa Casa, deviria também, apresentar uma Emenda impositiva, para gue nos vereadores,
fossemos, mais, valorizados. O Reguerimento n. 064/2023, foi aprovado, por unanimidade dos
Vereadores (asJ presenÍes. A Presidenta, facultou a palavra aos vereadores (as), para que caso
queíram fazer uso da palavra no Pequeno Expediente, nenhum dos Vereadores (as) se
pronunciou. Âssr'm sendo, passoü-se para a Ordem do Dia, que eonstou do seguinte:
segunda votação do PRAJETO DE LH N.A14/2023, do Poder Executivo Municipal. Ementa:
"Altera drsposçÕes da Lei Municipal No 571/2019, que críou o Conselho Municipal Dos DireÍtos
da Pessoa ldosa de Saloá, e dá outras providências; PROJETO DE DECRETO LEGTSLÁT,VO
N. 0A4/2023, de autoria do Vereadar José Ailton Carlos, que Concede Títula de Cidadão
Honorário Sa/oaense, ao Excelentíssimo Senhor Doutor Juiz de Direíto Rômuto Macedo Basfos.
A presidenta fez a leitura do Projeto de Lei n" 014/2023. Prosseguinda, a Sra. Presidenta,
apresentou em votação o referido projeto de Lei, n. 014/2023, do Poder Executiva Municípal,
sendo, o mesma, aprovado, em segunda votação, por unanimidade dos vereadores (as),
presenfes. Em seguida, fez a leÍtura do Projeto de Decreto n. 0A42.023, e baixou a Comíssão de
Constituição, Legislação, Justiça e Redação Final de Leis, convocando os membros da referida
Comtssáo, para emitirem seu Parecer acerca do referído Projeto de Decreto n. 004/2A23, para
que na prÓxima Sessão seja apresentado- Dando continuidade aos trabalhos, foi aherto a
Grande Expediente. A Presidenta, facultou a palavra aos vereadores (as), para que caso
queiram fazer uso da palavra no Grande Expediente. Pediu o uso da palavra o vereadar
Jovacildo José da Silva, que foi concedida pela Presidenta, no uso de sua fala, saudou a todos e
agradeceu aos vereadores da oposição, pelo apoio, diante do seu posicíonamenta em aderiria
ao grupa da oposiçãa,. faz paúe da região do Distrito de latecá, que é uma localidade de muita
gente humilde e precísa da prefeÍtura, para atender essas pessoas, tamau essa decísâo e esÍá
muito feliz, por estar do lado da oposição, e tem recebido muito apoio, através de mensagens
nas redes soctaig e dtsse as pessoas que esÍâo lhe críticando que, não vai ficar debatenda com
essas pessoas, que contínua fazendo o seu trabalho, ajudando o povo do município, as
mensagens posífÍvas vale mais do que as críticas, e o trabalha, que ele fez, lá atrás, juntamente,
com o prefeito e o ex prefeito, garantiu o trabalho das pessoas que esÍão the criticando e
deseiou a essas pessoas, que Deus abençoe, não tem nada contra a ninguem e fodos tem o
direrto de fazer suas críticas. Os funcionários gue esÍâo trabalhanda, hoje, vêm até ele e sabe da
história e o porquê, que ele saiu do grupo da situação, e os gue esÍão lhe criticando, procurem
saber o motivo que ele saiu, antes de fazerern suas críticas. Por fim, disse que, está feliz,
tranquilo, firme e forte. Agradeceu a todos que estão mandanda essas mensagens, apoiando a
sua dectsão, pois, foi homem, saiu e não volta mais. Pediu o {/so da palavra, a vereadora Vilma

;

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/6-20240119151109.pdf

assinado por: idU
ser 238                     



-r-

cÂrtlaRA MUNrcrpAL DE sAroÁ
Praça São Vicenten 3{, Centro - Saloá I PE

Fone: (87) 9.9657-0018
E-mail : secretariacamarasaloa.pe@gmai l.com

CNPJ 11.24A,231 I 000{ -99

Lucia, que foi concedida pela Presidenta, na sua fala, saudou a fodos, e endosso u as palavras
do vereador José Aílton, quando ele falau da impoftância de ser crÍada a Lei da'Emenda
impositiva nessa Gas4 saÕe que é dÍfíciÍ, pois já canversou com a presidenta, offi autros
momentos, mas, hoie, quase todas as Câmaras Municipais, aderiram a Emenda impositiva. Em
relação ao name dos vereadores, nas placas das abras, se fosse colacado seria muito
importante para todos nós vereadores, parabeniza a vereadora Lucineide, mas, acredita que o
requerimento não tem respaldo constitucional. Por fim, parabenizou a Vereador Jovacildo, pela
caragem de tomar sua decísâo, que não é fácil, é muito difícil, po§ sabe drsso porque já tomou
várías dectsôes, mas, todas as suas decisôes tiveram êxito, porque nunca pensou em privítégío
próprio, e nem com a intenção de passar por cima de ninguem, foi orientada por Deus. Dr'sse
aínda, que é concaffente de voto junto com o vereador Jovacildo, e padeia até ter frcada triste,
mas, ao contrário, está muita feliz, porque a chegada do vereador, é a fortabcimento da
oposição, tanto no cenário, quanta dentro desta Casa de leis. E não tenha dúvida de hoje você
está feliz, parque não existe corsa melhor que ter a tiberdade de falar e de decidír, cimprir o
papel do vereador. Não tem nenhuma inimizade política, se dá bem com o ex prefeita e tem uma
admiração muito grande pelo prcfeito atual, um rapaz educado e democrático, mas, infelÍzmente,
não é ele que canduz os trabalhos do nosso município, e todos nóg sabe mos que a nossa
cidade, tem uma política que vem se anastando para a ditadura, e para o coronelisma. Está
muito fetiz de receber o vereador no grupo da oposição, e hoje, nos que representamos o Distrito
de lateca, esÍamos com a oposição, extremamente, fortalecida, com dois Vereadore.s de
mandato e quem perdeu foi o Governo Municípal. Estamos juntos nessa luta de mudança, para o
nosso município, a oposição é muito forte, além, de hoie Íemos cinco vereadores da-oposição,
existe um sentimento muito grande de mudança peta poputação. Em seguida, pediu à uso da
palavra, o Vereador José Francisco, que foi concedida pela Presidenta, saudou a todos e dísse
aa Vereador Jovacildo, gue ele nãa está sazinha, a papulaçãa de Saloa tem o poder de fazer a
transformação, através do voto, e estaremas firmes, fortes e unidos para alcançar nossos
abietivos, que é ter melhores dras de liberdade para o povo do nosso município. Caniarda com a
fala da Vereadora Vilma, quando ela, expre,ssou em sua fala, que a liberdade não tem preço,
algumas pessoas podem criticarem e dizer que o vereador se vendeu, mas, em primeiro tu§ar,
vereador, não é mercadoria e quando se sai de um grupo da situação, para o grupo da oposição,
não se tem ganho financeiro, se tem o ganha da líberdade e o apoio da popuíação, que não-tem
preço, é incomparável, e nos da força esse aporo dessas pessoas, que não cóncordam com as
cotsas errados que está acontecenda no municípia, que é gritante. Estamos juntas, firme, farte e
vamos à luta. Pediu o uso da palavra, a Vereador José Ailton, que fai concedida pela presídenta,
saudou a todos e disse; que as pessoas que votam contra a gente, querem nos colocar pra
baixo e nãa devemos ouvir essas mensagens negativas, parque quando tem um torcenda
contra, tem dez a favor, pois, já passou por isso, e ver relatas por onde anda de pessoas gue
dizem que tal vereador, não ganha mais, mas, cada vereador, que está aqui e porque mostrou
trabalho. Continuando sua faÍa, dísse que, conhece o Vereadar Jovacildo, saôe que ele vem de
uma família humilde e não teria dinheiro para esfar aqui, assim como ele, e ouiros vereadores
que entraram aqui, sem precisarem gastar dinheiro. Fica fetiz de receber o vereador, é um direito
de escoÍha que ele tem, e sa tem que agradecer por ele ter confiado no projeto político da
oposição, que todos sabem que é muito sofrido, e nóg não temos nada a oferecer, e-o vereador
Javacildo, terá seu apoio assm como das demais, que fazem o grupo da oposição. Com retação
as crítieas, é evangélico e fodas as coisas negativas que as pessoas passam para ele, não se
importa, podem lhe criticar, porque não faz conta disso. Por fim, fez a leitura do Satlmo: 40;
Versículo: 17, e dísse que Deus, sempre estará dr'sposÍo a prateger a todos nóg e ano que vem
vamos entrar mais uma vez, nessa batalha política e acredita que o vereador não terá perdas.

V

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/6-20240119151109.pdf

assinado por: idU
ser 238                     



cÂrtaaRA MUNrcrpAL DE saroÁ
Praça São Vicente, 3í, Gentro - Saloá I PE

Fone: (87) 9.9657-0018
E-mail : secretariacamarasa Ioa. pe@gmai i.com

CNPJ 11.2&.231 / 0001-99

Disse ainda, que entrou no seu prímeiro mandato sem dinheiro e no segundo mandato não
precisou gastar ríos de dinheiro, para estar aqui, porque trabathou honestamente e no seu
segundo mandato quase dobrou os votos, obteve: 321 (trezenÍos e vinte e um) votos, no 10
(primeiro) e no segundo: 475 (quatrocenÍos e setenta e cinco) yofos e se fosse por dinheiro,
talvez, não teria se elegido, novamente, parque o salário que ganharnos se toma pouca, diante,
dos seruiços de assísÍencíalÍsmo, fara das nossas atribuições e náo dá para suprír tudo. pediu a
uso da palavra, o vereador Humberto Guimarães, que foi concedida peta Presidenta, saudou a
Íodos e agradeceu ao Gestor Municipal, a ida do trator para a Sítio Catimbau, pra fazer o seruiço
de arações de tena, agradeço por essa íniciativa de atender os mo,radores da regíão, qúe
precisam do atendimenfo desse serviço. Pediu o uso da palavra, o Vereador Jovacitdo, que foi
concedida pela presidenta, na sua fala, agradeceu a palavra de apoio dos Vereadores; José
Francisco, José Ailton e Vilma Lúcia, disse que sua saída ja suftiu efeito, pois, graças a Deus o
colega vereador foi atendido e espera que outros colegas sejam beneficiados à rãspeiÍados. Á
senhora presidenta, registrou a presença do Senhor Luiz de Abítia, e facultou a palavra ao
mesmo, que pediu para fazer uso da palavra. Em seguida, o Sr. LuÍz de AbÍtio, cumprimentou a
fodos e parabenizou os vereadores da siÍuação e oposição, a poputação tem a o,brigação de
assisÍt7 as sessões legislativas, para acompanhar o trabalho de cada vereador, trabàtÍto este
que, está sendo muito bem feíto por cada vereadar, e deíxou um apelo aas vereadores, porque
existe um cidadão na cidade, igual a ele, e a tados, administrando Satoá, isso é enado e cabe a
nÓs, vereadores, que são os ficais do povo, fazer essa verificação, para o bem da nossa
população. Continuem dessa forma, respeitando um ao outro, para o bem de toda sociedade. A
Sra. Prestdenta, no uso da sua fala, parabenizau o vereadar Jovacildo, 20 (segundo) Secretáia,
que se pronunciou a respeito da sua decisãa, de sair da bancada da situação, para o grupo da
aposição, lamentamos a saída do colega Vereador do nosso grupo, que agora vai mititãr junto a
oposição, em momentos de conversas, cam a vereador, que desabafou com a presideita, e a
mesma, respeita a sua decísão, deseja sorúe e sucesso em sua nova trajetória política, junto ao
grupa da opasição, Deus lhe abençoe. Á seguir a Presidenta, confere a normalidàde dos
trabalhos, não havendo mais nada para apresentar, discutir e aprovar, em NOME de
DEUS, declara encerrada a presente Reuniãa Ordinária, determinando o Secretárto desÍa
Gasa, para fazer os procedimentos finais. E para constar, eu, Reinaldo Barra Nova de
Melo, Segundo SecretárÍo, lavrei a presente ata, que depois de tida e achada conforme vai,
no final assinada por mim, pelos senâores vereadores e pelas senhoras vereadoras

que assim, produzam os sêus efeitos legais, subscreyo-me.

?1€ tot E/*
SaIa das Sessôes da Câmara Municipal de Saloá, em 23 de novembro de 2023.
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